

Más dinero para el Circuit



El Govern i el sector hotelero están de acuerdo en que el Circuit es un motor de la actividad turística.

XAVIER SOLANAS

REDACCIÓN | El Circuito de Montmeló está de enhorabuena. Y no sólo porque este fin de semana será escenario del Gran Premio de Motociclismo. La instalación recibirá este año unos 5 millones de euros de los 42 que el gobierno catalán prevé recaudar este año con la tasa turística. Lo anunció este lunes el conseller d'Empresa i Treball, el vallesano Felip Puig, durante la constitución de la Comisión del Fondo para el Fomento del Turismo, formada por el gobierno catalán y por representantes del sector turístico, un ente que se encarga de decidir el destino de estos recursos. Los 5 millones de la tasa turística se añadirán a los 4 millones aportados por el Ayuntamiento de Barcelona y al millón de la Diputación, con lo que la instalación vallesana tiene asegurado poder cubrir todos sus compromisos. Entre ellos, la celebración en 2013 del Gran Premio de España de Fórmula 1.

La tasa turística, que grava las estancias en establecimientos turísticos, permitirá también que el gobierno catalán acometa otras inversiones en el ámbito turístico. En total, la Generalitat ha recaudado 8,4 millones en cinco meses y prevé recaudar este año unos 42 millones de euros con esta medida. De estos millones, unos 14 los gestionarán los ayuntamientos y los 28 restantes el gobierno catalán, que destinará 11 millones a potenciar productos y recursos turísticos, 10,5 a promoción turística directa a cargo de la Agencia Catalana de

val·lès

Turismo y el resto, 6,5 millones, a "infraestructuras" turísticas. En este último bloque se ubican los 5 millones destinados al Circuit de Catalunya.

La inversión anunciada por Puig ha sido bien recibida por el sector turístico y hotelero. Desde hace unos años, se cuantifica en unos 140 millones la cantidad de negocio que genera el Circuit, casi todo ello en la corta etapa del Gran Premio de Fórmula 1. La inversión, dijo el presidente de Turisme de Barcelona, **Joan Gaspart**, es "bienvenida" si "sirve para que no se haya perdido" el GP de España de F1 en Montmeló. El Govern, de hecho, justificó la aportación de recursos al Circuit de Montmeló por el gran retorno económico que genera.

La mala noticia sobre la aportación que la Generalitat hará al Circuit a cuenta de lo recaudado por la tasa turística, es que esa cantidad podía haber sido muy superior. La razón es que la cantidad que ahora se prevé ingresar es inferior a la prevista inicialmente. La Generalitat se había planteado recaudar 100 millones de euros al año con la tasa turística, y ahora han rebajado su potencial máximo de recaudación a unos 70 u 80 millones de euros. La razón son los cambios a la hora de definir la tasa turística, de la que quedaron exentos en parte los cruces. Aún así, Puig espera aumentar progresivamente la recaudación a medida que se regularicen como apartamentos turísticos los miles de pisos que ejercen

esta actividad pero que aún no abonan dicha tasa.

LOS HOTELEROS CAMBIAN DE PARECER

Aunque inicialmente la tasa turística no era bien vista por el sector hotelero, ahora, a los seis meses de su aplicación, podría estar cambiando de opinión. Joan Gaspart comentó que aunque la tasa no era algo deseado por la administración ni por el sector privado, era "necesaria", y ha resaltado que el dinero recaudado revierte en beneficio del sector.

Lluís Torrent, presidente de la Federación Catalana de Apartamentos Turísticos, coincidió en el diagnóstico, mientras que **Berta Cabré**, presidenta de la Federación Catalana de Cámping, aseguró que el turista extranjero está más acostumbrado a pagar esta tasa que el local.

Por su parte, **Pere Oliu**, el presidente de la Confederación Catalana de Turisme Rural, comentó que la medida se ha aceptado sin apenas problemas. Hasta el momento, la ciudad de Barcelona ha aportado el 63 % de los recursos generados con la tasa turística, y por tipología de establecimiento los hoteles copan el 86 % de la recaudación. La fuerte concentración recaudatoria en Barcelona, sin embargo, se prevé que cambie en el futuro, ya que la temporada alta en el sector se inicia precisamente ahora. En el futuro lo previsible es que las zonas costeras y del interior incrementen su peso en la recaudación.



Jordi Abayá

CONTINUIDAD
El dinero asegura la continuidad de pruebas como la Fórmula 1 que suponen un gasto millonario

EL AYUNTAMIENTO DE SANT CELONI

ha aprobado por unanimidad pagar sus impuestos ante la *Hisenda catalana*, la Agència Tributària de Catalunya. No es el primer municipio que vota favorablemente una moción en el sentido de que los impuestos de titularidad estatal, IVA e IRPF, se liquiden ante el organismo dependiente de la Generalitat y no ante la Agencia Tributaria que es donde viene haciéndolo. La Garriga, L'Ametlla, para citar algunos casos, han votado mociones similares. La particularidad de Sant Celoni es que mientras en los anteriores ayuntamientos las fuerzas soberanistas - CiU, ERC, SI...- cuentan con mayoría, el Ayuntamiento de Sant Celoni está gobernado por el PSC.

El alcalde de Sant Celoni, **Joan Castaño**, siempre ha sido un hombre catalanista, pero hasta cierto límite. Su talante ha sido siempre conciliador, dialogante y poco amigo de los extremismos y los enfrentamientos. De hecho, durante dos décadas, por esta capacidad de colocarse en puntos intermedios ha sido un elemento importante dentro del socialismo comarcal y ha ocupado importantes cargos institucionales. La moción votada por su grupo, sin embargo, choca de forma evidente contra las directrices de su partido que no es precisamente favorable a estimular operaciones de desobediencia fiscal.

Puede que en este caso haya que mirar las cosas más de cerca y tener en cuenta un par de cuestiones. La primera, y puede que la más decisiva, es el delicado equilibrio de fuerzas políticas que existe en la localidad. En Sant Celoni, desde hace dos mandatos, los que quitan y ponen alcaldes son los regidores de las CUP. Si Castaño manda en la actualidad es porque los militantes de esta formación de la izquierda independentista así lo quisieron. El PSC de Sant Celoni tiene que pagar determinados peajes para estar en el poder y éste es sin duda uno de ellos.

La otra cuestión a tener en cuenta es que una cosa es votar una declaración de intenciones y otra ejecutarla. Por el momento, de los ayuntamientos que han votado mociones similares, ninguno la ha cumplido. Ni La Garriga, ni L'Ametlla, ni Caldes han llevado sus impuestos a la *Hisenda catalana*. En la comarca, el único que lo ha hecho ha sido el Ayuntamiento de Llinars. Este, para evitar repercusiones indeseables, lo hizo sin someterlo a votación y por exclusiva decisión de su alcalde, **Martí Pujol**. Y es que esto de meterse con Hacienda, la de verdad, provoca muchos temores.

Hisenda catalana